



STERNENWEG CHEMIN DES ÉTOILES



Zeit zum Aufbruch | Innehalten | Entdecken | Neue Wege gehen | Frieden stiften

Ein europäisches Modellprojekt entlang der Wege der Jakobspilger setzt [Wege]Zeichen!

Im Mittelalter orientierten sich die Jakobspilger in Richtung Santiago de Compostela an der feinen Sternenspur der Milchstraße, die am nächtlichen Firmament in Richtung Spanien weist. Das europäische Modellprojekt „Sternenweg/ Chemin des étoiles“ nimmt symbolisch Bezug auf diesen kosmischen „Wegweiser“ unserer Vorfahren und versteht sich in der Gegenwart als großregionaler Beitrag zur behutsamen Inwertsetzung der Wege der Jakobspilger in Teilen des Saarlandes, von Rheinland-Pfalz sowie Lothringens und des Elsass. Eine europäische Zukunftsvision durchdringt das Projekt: **Pilgern entlang der Sterne Europas für Toleranz, Humanität, Freiheit, Demokratie, freundschaftliche Begegnung der Kulturen und den Frieden!**

Unzählige Menschen haben im Mittelalter mit ihrer kollektiven Suchbewegung nach Begegnung und Seelenheil ein Netz von Wegen nach Santiago de Compostela getreten und damit die kulturgeschichtlichen Wurzeln Europas geprägt. Folgen Sie den Bewegungslinien dieser Pilger und erspüren Sie die besondere Spiritualität, die ihre Kraft und Inspiration nährte und die in der mittelalterlichen Baukultur am Wegesrand bis in die Gegenwart nachhallt. Entdecken Sie neben den steinernen „Zeitzeugen“, was Zeiten, Menschen und Kulturen verbindet und Europa im Innersten zusammenhält.

w w w . s t e r n e n w e g . n e t

ENTDECKEN, WAS VERBINDET. SETZEN SIE EIN ZEICHEN!	Weltoffen unterwegs	Maßvoll leben	Sehen lernen und staunen	Freundschaften schließen
Für Gerechtigkeit eintreten	Lieben	Dankbar sein und genießen	Wandeln im Erkennen	Demokratie verteidigen
Bewusst sein	Augenblicke schenken		Toleranz üben	Die Schöpfung bewahren
Offen sein für andere Kulturen	Achtsam, respektvoll begegnen	Die geistige Welt erspüren	Orientierung geben	Stille suchen und beten
Demut vor dem Leben	Selbstsorge Fürsorge, Vorsorge	Mit allem verbunden sein	Verantwortung übernehmen	SICH SELBST ERKENNEN UND FRIEDEN STIFTEN